

Románico asturiano (primer día)

 Ficha realizada en enero de 2015



ÍNDICE IBP

44

Duración: Fin de semana.

Distancia: 37 km.

Salida: Villaviciosa 10:40h ⁽¹⁾

Llegada: Valdediós.

Puntos de interés:

- Arte románico y prerrománico.
- Frutos salvajes.
- Paisaje, naturaleza y diversión.

Transporte ^{(2) (3)}

IDA

Oviedo: ■ Coche.

Gijón: ■ Coche.

Avilés: ■ Coche.

Descripción de la ruta

Primer día: Villaviciosa - Valdediós:

Ruta lineal con inicio y final en distintos puntos. El itinerario es completamente tranquilo sin apenas tráfico. Discurre por pequeñas carreteras locales con buen firme y algún tramo de pista nunca superior a un kilómetro, por lo que es apta para todo tipo de bicicletas.

La ruta parte de **Villaviciosa** y se dirige hacia el alto **El Pedrosu** por la N-632, carretera que, aunque sea nacional, apenas presenta tráfico gracias a la autovía A-8. Quizá sean estos primeros 6 kilómetros los más costosos de este primer día de ruta. Una vez en el alto, y sin dejar la nacional, hay que continuar rumbo a la finca de **El Malaín**, donde podremos disfrutar de una variada selección de **frutos salvajes**.

Desde **El Malaín**, una vez abandonada la nacional hay que dirigirse hacia la carretera AS-258 y seguirla hasta el pueblo de **La Lloraza**, en donde nos espera la ermita de **Santa Eulalia de Lloraza**.



¹ Horario recomendado de salida para disfrutar de toda la ruta con tranquilidad.

² Los horarios de los transportes pueden estar sujetos a variaciones.

³ Disponibles más horarios en www.renfe.com/viajeros/cercanias/asturias/index.html y www.renfe.com/viajeros/feve/horarios.html.



San Salvador de Valdediós

Poco después y por esta misma carretera se encuentra el pueblo de **Bedriñana** y la iglesia de **San Andrés de Bedriñana**, prerrománica del siglo IX.

Una vez pasados todos estos pueblos se regresa de nuevo a **Villaviciosa**, momento en el que aquellas personas que lo deseen pueden reponer fuerzas antes de continuar en dirección a **Amandi** y visitar lo que quizás sea la iglesia más importante del día: **San Juan de Amandi**. Es un templo románico con alguna característica gótica del siglo XIII y que estéticamente, quizás sea de los más completos pues contiene prácticamente todos los elementos románicos.

Una vez visitado **Amandi** y su iglesia la ruta sigue por la carretera comarcal VV10 que lleva el pueblo de **Cerezalina**. De aquí hasta **Valdediós** y su conjunto monástico (formado por la iglesia de San Salvador, conocida como “el Conventín” y por el monasterio de Santa María de Valdediós), poco falta para acabar la jornada: se circulará por una carretera local que atravesará los pueblos de **Casares, Ribera y Peredal** y, llegada a Valdediós donde se da por finalizada la ruta en su primer día.

Odómetro, perfil y mapa general

Longitud total (km)	Longitud subida (km)	Longitud bajada (km)	% Medio ascenso	% Medio descenso
36.34	22.07	14.27	3.37	4.26
Altitud máxima (m)	Altitud salida (m)	Altitud llegada (m)	Desnivel ascendido (m)	Desnivel descendido (m)
245.77	4.88	139.82	742.79	607.85



